



Tiene Gobierno de Oaxaca perspectiva financiera estable, adelantan Calificadoras

- Trabajan con plan claro y saben lo que debe hacerse en finanzas públicas: Standard & Poor's
- Responden a las problemáticas que identificamos y la transparencia es adecuada: Fitch México
- El resultado en balance de cuenta pública es más positivo de lo que pensábamos: HR Ratings

Oaxaca, Oax. 24 de julio de 2019. La perspectiva financiera del Estado de Oaxaca es estable y no prevemos cambios importantes en su calificación para los próximos 12-18 meses, coincidieron directivos de las Calificadoras Standard & Poor's, Fitch México y HR Ratings al término de las respectivas reuniones de trabajo con funcionarios de la Secretaría de Finanzas (Sefin) que encabeza Vicente Mendoza Téllez Girón y la presencia inicial del gobernador Alejandro Murat Hinojosa.

En entrevistas por separado, Luis Gómez, asociado de Standard & Poor's, dijo que a diferencia de otras entidades de la República, "Oaxaca tiene un plan muy claro y sabe lo que se debe hacer en finanzas públicas para mantener deuda y balances financieros prudentes".

Reconoció, sin embargo, que "Oaxaca está enfrentando condiciones financieras apretadas que no dependen de él, sino que se definen por el crecimiento económico, y la otra parte es el cambio en el arreglo fiscal que podría generar presiones en los ingresos que reciben los estados de la Federación".

En tanto, César Marcelo Barceinas, director de Finanzas Públicas de Standard & Poor's, dijo que el encuentro con la Secretaría de Finanzas y su titular Vicente Mendoza "fue muy productivo, con información relevante para la calificación, y nos llevamos muchas respuestas que estábamos esperando".

Precisó que a la fecha, el Gobierno del Estado de Oaxaca tiene una calificación con perspectiva estable: mxA- con perspectiva estable.

Por su parte, Alberto Hernández Villarreal, director Asociado de Fitch México, dijo que en la Secretaría de Finanzas "vemos un profesionalismo que nos agrada porque como Agencia tenemos respuestas de primera mano a las diferentes problemáticas que identificamos; también la transparencia la vemos adecuada".

Admitió que "pocas entidades como Oaxaca le han entrado al tema de las emisiones bursátiles y ahora están transitando a esquemas de financiamiento bancario como parte de la reestructura de su deuda para buscar mejoras sobre tasas de interés".

Indicó que en Fitch México, el Estado de Oaxaca durante la administración que encabeza el gobernador Alejandro Murat "tiene una calificación de A-(mex) con Perspectiva Estable", luego de superar la perspectiva negativa de años pasados, lo que implica que tanto fortalezas como limitantes de la calificación están balanceadas.

En su oportunidad, Ricardo Gallegos, ejecutivo de Deuda Subnacional de HR Ratings, señaló que "el resultado en temas de balance de cuenta pública es más positivo de lo que pensábamos", por lo que el ritmo de la recaudación local al segundo trimestre puede dar buenas señales.

Precisó que "en términos de deuda, el comportamiento que vimos en el pasivo circulante y en el corto plazo está acorde con lo esperado, lo que relaja el tema del análisis en términos de riesgo de endeudamiento".

Finalmente, Daniel Espinoza, también de HR Ratings, dijo que “en los números de ingreso-gasto se ve un balance equilibrado en el ejercicio 2018”, mientras que el desempeño presupuestal en el ejercicio 2019 y el refinanciamiento de la deuda va a contribuir mucho a las finanzas del Estado.